



La Caisse des Dépôts, 200 ans d'investissements dans les territoires

vendredi 15 avril 2016, par [lpe](#)

Le Groupe Caisse des Dépôts fête cette année ses 200 ans. L'occasion à l'échelle régionale, de faire le bilan et de se projeter sur quelques actions stratégiques avec Anne Fontagnères, Directeur régional Aquitaine Limousin Poitou-Charentes et Patrice Bodier, directeur délégué en charge du territoire de l'ex région.

"Il faut rappeler en préambule que nos missions sont multiples, nous sommes des financeurs, des investisseurs, mais aussi des banquiers, notamment pour les officiers ministériels (notaires...) et autres services publics de la justice" expliquait Patrice Bodier. La délégation de Poitiers avait donc choisi quelques exemples concrets pour illustrer ses actions, le premier étant le lieu retenu pour la conférence de presse : le Futuroscope au capital duquel la Caisse des Dépôts est entrée en 2006.

"La transition territoriale est un axe important de notre travail, une convention innovante a été signée avec le Niortais en 2015 pour un accompagnement de nos services notamment dans la rénovation énergétique de quartiers, une seconde convention sera signée le 20 mai avec Grand Poitiers et une troisième est envisagée avec le pôle métropolitain La Rochelle-Rochefort-Niort." La transition énergétique est donc une priorité (la Caisse des Dépôts est entrée au capital de [TIPEE](#)) tout comme le maintien de services au public, notamment dans les quartiers ou les territoires ruraux avec le financement des [Maisons de service au public](#) (20 sont prévues à moyen terme dans la Vienne, 10 en Deux-Sèvres et 5 à 6 en Charente et Charente-Maritime) ou encore le financement de l'Hôpital Nord Deux-Sèvres (prêt de 27M€ sur les 90M€ d'investissement global).

Les exemples de soutien, certes discret, mais précieux de la Caisse des Dépôts à des projets portés par des collectivités et structures publiques ne manquent pas et les outils sont parfois très avantageux comme le prêt à taux zéro sur 20 ans dont peuvent bénéficier les collectivités pour effectuer des travaux de rénovation énergétique sur leurs bâtiments.

Le logement social, activité historique de l'institution, a aussi été soutenu en 2015. Il représente 1000 à 1500 unités nouvelles par an dans les quatre départements. Par contre, la branche mécénat, qui ne dispose d'un budget que de 200 000€ pour la grande région, ne concernerait que la danse et la musique. Interrogés sur une éventuelle contribution à un maintien du festival "Nuits Romanes", événement emblématique de l'époque de Ségolène Royal qui vient d'être abandonné par Alain Rousset, les deux représentants de la Caisse des Dépôts ont préféré "botter en touche".

CR.

Quelques chiffres :

La délégation de Poitiers de la Caisse des Dépôts ce sont 18 personnes,

317,88 millions d'euros de prêts signés en 2015,

3,27 millions d'euros d'investissements en fonds propres

33,40 millions d'euros d'engagements au titre du plan d'investissements d'avenir

A savoir : une partie de l'épargne collectée sur le LivretA est centralisée par la Caisse des Dépôts qui

l'utilise pour financer la construction de logements sociaux